
市民32人の

熱き思い！
第13回 

議会報告会・意見交換会
令和６年11月24日（日）開催

３つの常任委員会ごとに分科会を開催し、今期の政策提言に向けて取組を進めているテーマについて
報告。その後、これら各常任委員会のテーマを参加者と議員が活発に議論する90分間のワークショッ
プ形式の意見交換会を行いました。

ポイントは、防災意識の
共有と組織化、一体感・・

民生常任委員会 【分科会】10:00 ～ 11:40

『自主防災組織を活性化しよう！』

自主防災組織の活性化について考えてみましょう！
民生常任委員が、参加者皆さんの意見を把握します！

参加者それぞれから出し合った意見を、班内で発表
し合い、共有して、班としての提案にまとめます。

総務文教常任委員会 【分科会】13:00 ～ 14:40

『どうする？米沢の公共交通』

米沢の公共交通の良いところ悪いところ、また、どう
すれば利用しやすくなるかを考えてみましょう！

グループごとに、グループワークで話し合った内容を
参加者（発表役の大学生）が堂々と発表しました。

夜のバス運行を！
利用しやすいルートに！
バスのデザインを変えて
分かりやすく・・

産業建設常任委員会 【分科会】15:00 ～ 16:40

『空き家・空き地は空間資源』活かしてつなぐ明るい未来

空き家・空き地の発生予防について、及び利活用対策
について、アイデアを出し合いましょう！

グループワークでは議員がファシリテーターを務め、
参加者の中からリーダー役を決めて進行します。

景観を残しつつ空き家
をどう活用するか？
補助金の条件緩和・・

なるほど・・

特集１

2



　ご参加いただきました皆様、ありがとうございました！
　今回も10代の学生から70代の方まで、幅広い年代の皆様と語り合った時間は、大変
意義深いものでありました。皆様からいただいた熱い思い、地域課題に対する具体的な
意見や改善提案は、今後の市政運営に向けた貴重な「市民の声」として活かしてまいり
ます。来年度も引き続き、市民皆様の声を市政に届けるべく、さらに工夫を重ねて開催
してまいりますので、ぜひ皆様のご参加を心よりお待ち申し上げます。
　                                                                        　　　　議会広報広聴委員会

Ｓさん：防災士のことや米沢市の取組が分かり
ました。また、障がいのある方に対する配慮を
呼びかけることができて、参加して良かったと
思います。

Ｔさん：日常、防災に触れることがないので、
とてもよい機会になりました。次回も是非参加
したいです。

民生常任委員会分科会

総務文教常任委員会分科会

産業建設常任委員会分科会 Ｉさん：市としてどのような街をつくっていく
のかを示すのも必要なのではないかと思いま
す。

Ｋさん：建設業者が考える課題、学生が考える
課題、市議が考える課題など、視点が変わると
色々な意見があることが分かりました。

A さん：時間が短いので、もう少し長いほう
がよいのではないでしょうか。

Ｎさん：2 年間しか米沢にはいませんが、それ
でもこれからより良くなるように考えるのが楽
しかったです。

Ｕさん：日頃思っている公共交通に関して話し
合うことができて大変有意義な時間でした。

Ｋさん：免許返納前後の世代の方の公共交通へ
の期待感と実際の周知度、関心度、利用度の
ギャップを直接聞けて学びになりました。
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参加者と議員が
意見を交わす!!

熱い90分!!

幅広い年代の
　多様な意見を
　市政に届ける！
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